

Los secretarios de Estado Mario Marcel y Diego Pardow se encontraban en regiones:

Trabajo técnico por subsidios eléctricos se estanca y parlamentarios critican ausencia de ministros

Si bien han surgido varias ideas en el camino, aún no se discuten a fondo, y desde el oficialismo plantean que la próxima semana ya debiese haber una iniciativa para aumentar los beneficiarios de las ayudas.

TOMÁS VERGARA P.

Este jueves se realizó la segunda sesión de la mesa técnica creada bajo el alero de la Ley de Estabilización de Tarifas, que tiene como objetivo conseguir mayores recursos para los subsidios eléctricos.

Sin embargo, participantes de esta instancia coincidieron en que no se logró un mayor avance, en medio del interés que ha generado el tema entre los parlamentarios, cuya asistencia a la cita fue numerosa.

Uno de los presentes comentó que la reunión realizada en las dependencias del Ministerio de Energía, giró en torno a un "asedio constante" a los asesores de los ministerios, respecto de disponibilizar mayores recursos para ayudar a las familias vulnerables.

"Falta mayor trabajo técnico", planteó otro asistente. A lo anterior se sumó la molestia de parte de los parlamentarios, ya que en la instancia no participó el ministro de Hacienda, Mario Marcel, quien estaba de gira en la Región de Los Ríos.

Tampoco estuvo presente el titular de Energía, Diego Pardow, que a la hora de la reunión se encontraba en tránsito a la ciudad de Punta Arenas para participar en una actividad con el Presidente Boric.

"Que el ministro Pardow no haya asistido tiene una respuesta, que yo no comparto, y tiene que ver con que él siempre se ha negado a tener subsidio en energía. Es por eso que cuando discutimos la ley, él solamente colocó US\$ 20 millones anuales para el subsidio y el resto lo estamos colocando todos los chilenos para ayudar a la gente más vulnerable", reclamó el senador Rafael Prohens (RN).

Una crítica en la misma línea realizó el diputado José Miguel Castro (RN), quien apuntó a la ausencia del ministro Marcel. "Sus asesores siguen mirando hacia el techo, diciendo plata no hay, para meter por debajo la acción ideológica de subir los impuestos. No estamos dispuestos a subir los impuestos, basta de hacer caridad con la plata ajena, ya las generadoras se han puesto con plata, los clientes se han puesto con plata, es



Se espera que desde el lunes entre en vigencia el decreto que generará una primera alza en las cuentas de la luz, situación que aumentará en los próximos semestres.

necesario que el Gobierno a través de reasignaciones sea capaz de subir el subsidio y llegar a la clase media", aseguró el diputado por Antofagasta.

Para la diputada Natalia Romero (Independiente-UDI), resulta "incomprensible" que los ministros no hayan participado. "La pelota la tiene el Gobierno. El Gobierno tiene hoy día la obligación de ampliar este subsidio a la clase media y sobre todo a las pymes de nuestro país".

Propuestas

En reuniones previas de la mesa, el Gobierno insistió en la propuesta de aumentar el impuesto a las emisiones, con el objetivo de redestinar esos mayores fondos a nuevas ayudas.

Miembros del oficialismo plantean que está proposición podría ser respaldada por Hacienda, pero siempre y cuando se cuente con los votos necesarios en el Congreso, considerando que

el año pasado se rechazó una idea similar. No obstante, esta última sigue sin convencer en la oposición.

El diputado oficialista, Cristián Tapia (INDP - PPD), comentó que se debe contar con una solución de corto plazo durante la próxima semana, para ver cómo extender a una mayor cantidad de familias el subsidio, y en paralelo, contar con un plan de largo plazo.

"Hoy las grandes empresas mineras no pagan el impuesto específico al combustible, no lo pagan. Y ya es hora que también lo empiecen a pagar, porque esos recursos también podemos ingresarlos para poder tener más subsidios", planteó Tapia.

En paralelo, han surgido varias propuestas en el camino, una de ellas de la diputada Camila Musante (IND), quien tras participar de la reunión de ayer, insistió en la exención del IVA.

La diputada aseguró que "para aumentar el subsidio desde el 40% más vulnerable —que hoy solo está alcanza-

do a un 15% de ese segmento— y llevarlo no solo para completar toda la población vulnerable sino también a la clase media, es necesario una voluntad del Ministerio de Hacienda en torno a la exención del IVA".

El senador Prohens, en tanto, propuso que parte de lo recaudado por concepto de IVA correspondiente al pago de la deuda que existe con las generadoras, y que supera los US\$ 6 mil millones, "se podría destinar para aumentar los subsidios y ayudar a la clase media y a las pymes de este país".

En este sentido, según consignó Emol, en medio de las actividades realizadas en Punta Arenas, el ministro de Energía, Diego Pardow, sostuvo que "en la medida que seamos capaces de ponernos de acuerdo con otros recursos, vamos a poder aumentar ese número (de subsidios). La voluntad política de expandir esa cobertura creo que está en todos los ámbitos del Gobierno. El punto está en los ingresos".

“La voluntad política de expandir esa cobertura (de los subsidios) creo que está en todos los ámbitos del Gobierno. El punto está en los ingresos”.

Diego Pardow
 Ministro de Energía

“No estamos dispuestos a subir los impuestos (...) es necesario que el Gobierno a través de reasignaciones sea capaz de subir el subsidio y llegar a la clase media”.

José Miguel Castro
 Diputado RN

“Es hora que las grandes mineras comiencen a pagar el impuesto específico a los combustibles, porque esos recursos también podemos ingresarlos para tener más subsidios”.

Cristián Tapia
 Diputado IND - PPD

Electrodependientes

Con todo, el objetivo central de la reunión de este jueves era abordar la situación de los usuarios electrodependientes, para quienes se ha solicitado una exención de las alzas de las cuentas.

Ante esta situación surgieron varias ideas, como realizar una licitación especial para el consumo de estos hogares, o aplicar un descuento directo a las cuentas de electricidad de todos los hogares que cuentan con personas electrodependientes y que esto sea financiado con un pequeño aumento del impuesto al tabaco.